



20. Wahlperiode

HESSISCHER LANDTAG

Fr 20/02 Drucksache 20/2454
20102 120 Rd

Kleine Anfrage

Dr. Matthias Bürger (Freie Demokraten)

Online-Wahlen bei den hessischen Hochschulwahlen

Vorbemerkung:

Jedes Jahr finden an hessischen Hochschulen zahlreiche Wahlen statt. Fakultätsübergreifend wählen die Studierenden zumeist den Senat und das Studierendenparlament. Gremien innerhalb der Fakultät, die gewählt werden, sind zumeist Fakultätsrat und Fachschaftsrat. Die Wahlen regelt §35 des Hessischen Hochschulgesetzes. Neben der gesetzlichen Grundlage in §35 haben die einzelnen Hochschulen eigene Wahlordnungen. Viele Hochschulen klagen seit Jahren über eine niedrige Wahlbeteiligung. So lag beispielsweise die Wahlbeteiligung in Marburg bei den Wahlen für das Studierendenparlament 2018 bei 12%.

Ich frage die Landesregierung:

- 1.) Wie viele Wahlen werden an hessischen Hochschulen jährlich durchgeführt? (Bitte Aufschlüsselung nach Universitäten)
- 2.) Wie hoch war die Wahlbeteiligung 2019? Bitte Aufschlüsselung nach
 - a) Hochschule
 - b) Gremium
- 3.) In welcher Form werden die Wahlen an den Hochschulen abgehalten? (Bitte Aufschlüsselung nach zentralen Wahllokalen, Briefwahl oder Online-Wahl)
- 4.) Welche IT-Programme können Hochschulen nutzen, um Onlinewahlen abzuhalten?
- 5.) Welche rechtlichen Vorgaben gibt es für die unter 4. genannten Systeme beispielsweise bzgl. der IT-Sicherheit? (Bitte Aufschlüsselung nach Gesetz, Verordnung, Erlass)
- 6.) Welche Maßnahmen hat die Landesregierung ergriffen, um die Durchführung von Online-Wahl an Hochschulen zu fördern?

Wiesbaden, den 20. Februar 2020

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Matthias Büger'. The signature is written in a cursive style with a long horizontal stroke at the end.

Dr. Matthias Büger